

Evreux

■ Mystérieuses disparitions au Village de la forêt

Qui s'en prend aux chats du quartier ?

Au Village de la Forêt, l'inquiétude gagne les propriétaires de félins, les avis de recherche se multiplient pour des disparitions de chats. Un phénomène qui inquiète les propriétaires de chats qui ont désormais peur pour leur animal de compagnie.



Arnaud et Frédérique Gassien ont eu trois chats disparus successivement.

Le Village de la Forêt est un ensemble de 200 pavillons ensembles de 200 pavillons jumelés situé après le lycée Senghor, au milieu de la forêt. Il a été construit dans les années 1960 pour loger les aviateurs américains. Personne n'imagine qu'il y ait un "père Lustucru" dans ce village paisible où tout le monde se connaît depuis de longues années, et où les intrusions ne passent pas inaperçues.

Un maire-adjoint concerné

Ludovic Bourrellier, maire-adjoint aux associations, à la vie de quartier et à l'aide aux victimes, réside dans ce secteur où ont eu lieu de multiples disparitions de chats : « J'ai été contacté par plusieurs voisins qui ne retrouvaient plus leurs chats, et, après discussions, il s'est

avéré que de nombreux chats disparaissent dans le quartier. J'ai donc alerté mon collègue, Nicolas Gavard, maire-adjoint à la sécurité... »

L'hécatombe chez Frédérique

Frédérique Gassien est infirmière en bloc opératoire. Le chat de la maison, Mystic, tigré avec des reflets roux et blanc vient de disparaître le



Chacun de ces chats disparus était stérilisé, le plus souvent tatoué et muni d'une puce électronique.

25 mai. Et c'est le troisième en trois années : « Avant Mystic, il y a eu Topaze et Ruby. Il s'agissait à chaque fois de chats domestiques, très proches et dépendants de nous, qui n'allaient jamais au-delà d'un périmètre réduit autour de la maison... » Frédérique ajoute une précision importante : « J'ai repris la maison de mes parents. C'est là que je suis née, et j'y ai vécu jusqu'à l'âge de 24 ans. Il n'y a jamais eu de disparition de chats comme maintenant, les deux chats que nous avons sont morts chez nous âgés de plus de 20 ans... Depuis trois années que je suis revenu habiter cette maison, c'est l'hécatombe des chats dans le quartier... » Des mains courantes avaient été déposées au commissariat, elle va en déposer une pour Mystic prochainement.

De la barbarie

Pour une autre résidente du Village de la Forêt, Yveline Aguer, ça a été l'horreur absolue : « Fin juin 2013, nous avons vécu un cauchemar. En rentrant le soir, ma fille a trouvé l'un de nos trois chats, mort devant la porte. Nous avons cherché nos deux autres chats. Ils gisaient, dépecés comme des lapins, dans la cour. Mon mari venait de décéder un mois avant, j'étais déboussolée, je ne suis pas allée porter plainte... »

Une dizaine de propriétaires

En enquêtant sur ces disparitions mystérieuses de chats, chaque victime nous en indiquait une ou deux autres. Nous avons eu près d'une dizaine de contacts, en rencontre et au téléphone, et nous avons arrêté là nos investigations. Les propriétaires de ces chats disparus se doutent qu'ils ne reverront jamais leur petit compagnon. Mais, comme Sylvaine Riochet, « on trouve ce phénomène de disparitions très inquiétant. On veut savoir ce qui s'est passé, ce qui est arrivé de tragique à nos petits animaux... » En dehors du chagrin des propriétaires de chats domestiques, la suspicion commence à s'installer entre voisins et le climat pourrait vite devenir détestable. Le phénomène est avéré et ce mystère inquiétant, pour tous.

Cinq chats en quatre ans chez Sylvaine

Des mains courantes au commissariat, Sylvaine Riochet, fonctionnaire aux impôts, une voisine, en a déposé pour chacun de ses cinq chats mystérieusement disparus sur quatre années. Elle est maintenant particulièrement inquiète. En recherchant, successivement, ses chats, comme Frédérique, elle a rencontré de nombreux voisins dont les chats avaient disparu ces derniers mois, et même ces dernières années.

La mairie réagit

Nicolas Gavard, maire adjoint chargé de la sécurité, s'est emparé du problème : « Je vais envoyer la police municipale voir sur place. En fonction des éléments recueillis, nous tiendrons informés les victimes des mesures que l'on prendra. Le cas échéant, on ne laissera pas un trouble à l'ordre public perdurer... »



Le Village de la Forêt est un quartier résidentiel paisible en bordure de forêt.

Sur la piste des renards ?

Il est courant que les renards s'attaquent aux chats, soit pour des notions de territoire de chasse, soit pour en faire leurs festins. Ce peut être une explication pour une partie des disparitions, mais en zone forestière et en zone d'habitation, le chat peut plus facilement trouver un abri pour se percher et la tâche sera plus difficile qu'en plaine pour le renard. Arnaud Gassien est chasseur, il promène chaque soir son excellent chien de chasse aux alentours : « Je n'ai jamais vu de renard dans le coin, mais des chevreuils, oui... Mon chien me donnerait l'alerte si un renard venait à rôder autour de la maison. »



Le dernier chat disparu, Mystic, celui qui pleure la petite Mathilde : L'école du chat, au 07-86-29-75-00.